

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Analectos Morales, 6

Últimas telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XVI

Lunes 10 de Agosto de 1914

Núm. 4546

Desde la frontera

El hijo del Notario.—Subsistencias.—La Isla de Ausland.—Otras noticias.—Automóvil al agua.—Otra agresión.

En las poblaciones, debido a no haberse confirmado al combate de Nancy, no hay la alegría de ayer.

El hijo del notario de Bayona detenido como espía no ha sido fusilado.

El joven será sometido mañana, ó más tarde pasado mañana, a un consejo de guerra.

El complot de espionaje fué descubierto en Behovia (parte francesa).

En Behovia, pero en la parte española, es donde el joven debía entregar a la austríaca los documentos que le fueron ocupados.

Eran estos documentos, los planos detalladísimos de las fortificaciones de Bayona.

El joven bayonés y la dama austríaca se conocieron en Biarritz.

Aquel se enamoró completamente de ésta.

Los sucesos guerreros han obligado a la dama a trasladarse a San Sebastián.

De antemano le había ofrecido el joven bayonés a la dama austríaca los planos citados y ahora se dispuso a hacer entrega de ellos.

Una carta anónima hizo sospechar a los gendarmes que siguieron al joven, deteniéndole en el momento que iba a hacer entrega de los planos a una mujer española que llevaba una carta de la austríaca. También fué detenida la española.

Se aseguró ayer que por la frontera habían pasado para Francia algunas subsistencias.

Este hecho no se había confirmado.

En Irún se reunió ayer el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para tratar de la cuestión de las subsistencias.

En Behovia se ha reconcentrado la guardia civil, así como también en Irún, para evitar que entre gente maleante en España.

Se notó ayer alguna tolerancia muy justa en los barrios de Behovia, consiguiéndose la compra de pan necesario para las familias.

También hubo cierta tolerancia con los automóviles al atravesar la frontera.

La toma de Lieja causó honda impresión en la frontera.

Habia mucha ansiedad por conocer el resultado del combate que se dice está librándose en la frontera francesa por Luxemburgo.

En vista de los abusos que cometían los cocheros en la frontera, los gendarmes franceses recomiendan a los viajeros que lleguen de París que por el tranvía de la frontera vayan a San Sebastián.

Los gendarmes de Hendaya prestan servicio con tercerolas.

Han llegado a dicha villa 200 soldados de caballería.

Oímos decir que la isla de Autland que ha sido tomada por los alemanes, es de extraordinaria importancia, comparándose con lo que es Gibraltar para los ingleses.

Esta isla ha de tener mucha transcendencia en la guerra de Alemania con Inglaterra.

La noticia ha causado honda sensación en Biarritz, especialmente en la colonia inglesa de aquella playa.

Viajeros llegados de París dicen que en vista de los saqueos frecuentes de comercios, las autoridades han detenido más de 1.000 apaches, habiendo sido fusilados cuatrocientos cincuenta.

A todos los propietarios de automóviles se les ha autorizado para que puedan pasear por territorio francés, pero todos los coches estarán en los garages para las seis de la tarde.

A los habitantes de San Juan de Luz y otras poblaciones francesas, se les ha ordenado que estén en sus casas para las seis de la tarde.

La casa Salcedo de Bayona ha declarado la suspensión de pagos.

En San Juan de Luz, el dueño de un automóvil llevó hasta Behovia en su coche a unos alemanes; una señora y un caballero.

Esto se supo en la villa de San Juan de Luz, y para cuando el auto con su dueño regresó a ésta última población, le esperaban en el puente de Ziburu grupos eu actitud hostil, predominando las mujeres que estaban irritadísimas.

En cuanto llegó al puente el auto fué detenido por los grupos que maltrataron al dueño y arrojaron el vehículo al río. El herido fué recogido y conducido a su casa.

También ha sido víctima de otra agresión un hortelano español a quien le asaltaron su casa destruyéndole cuanto se hallaba en la habitación del pobre

compatriota, por el delito de tener una hija casada con un alemán.

Se va acentuando la antipatía de ciertos elementos turbulentos de San Juan de Luz, hacia los españoles residentes en dicha villa sin que podamos explicarnos la causa de ésta actitud hacia los súbditos de una nación neutral como es España.

Joaquín María.

Cogida y muerte de Corchaito

Cartagena 9.—El primer toro lo despatchó Lagartijillo, cortando la oreja.

El segundo le correspondió a Fermín. Corchaito le da varios lances y oye palmas. Toma cuatro varas, proporciona tres caídas y deja un caballo fenecido.

Los banderilleros cuelgan dos medios pares.

Corchaito coge los avios de matar y empieza trasteando con prevención. Entra a matar y agarra una estocada caída. Muletea de nuevo y es cogido aparatadamente por el toro, quedando el diestro exánime en la arena.

En brazos de las asistencias es conducido a la enfermería.

La impresión en el público es tremenda, corriendo a poco el rumor de que el infortunado torero ha muerto a consecuencia de la cogida.

Parte del público pide que se suspenda la corrida; otra parte se opone, queriendo que continúe. Se imponen los últimos, y continúa la fiesta.

Las autoridades han prohibido terminantemente la entrada en la enfermería, a cuyas puertas se agolpaba mucha gente.

También ingresa en la enfermería el picador «Pala».

Se comenta que continúa la corrida, dándose con ello un espectáculo impropio de una población culta.

El parte suscrito por los médicos de la plaza dice que el espada presentaba una herida en la región del corazón situada en el cuarto espacio intercostal y otra en la región supina derecha. Ambas lesiones mortales.

Al arrastrarse el tercero parte del público invade el ruedo y pide al presidente que suspenda la corrida. Otros espectadores permanecen sentados en sus localidades.

Un picador de Corchaito se sitúa con un grupo numeroso frente a la puerta del toril, y se promueve un gran escándalo. La guardia de Seguridad despeja el ruedo.

Celita ingresó en la enfermería con un puntazo en el antebrazo derecho, teniendo que ver, mientras le curaban, el cadáver de Corchaito.

El picador Pila también fué curado de una contusión de pronóstico reservado, en la región superciliar izquierda.

Dentro de la enfermería se desarrollaron escenas emocionantes. El público pretendió arrollar a los guardias que había en la puerta para ver el cadáver. Este ha sido amortajado, y le velan los individuos de su cuadrilla Ordóñez y Cepillero, banderilleros, y Carmona y Eladio, picadores.

Este era el único que se encontraba en la enfermería cuando fué entrado Corchaito exánime. Al verle se abrazó a él, teniendo que ser auxiliado.

El toro que cogió a Corchaito se llamaba «Distinguido», y tenía el número 27. Era mansurrón.

Corchaito vestía traje azul y oro, que resultó hecho trizas.

La cogida fué junto a la pueta del arrastre.

Corchaito había estado valiente con la muleta, y había dado una buena estocada; pero el toro, que había doblado, se levantó dos veces, y entonces el espada, nervioso, se apresuró a entrar de nuevo, saliendo empujado, volteado y recogido del suelo.

El cadáver es velado por compañeros y amigos.

La primera vez que Fermín toreó en Cartagena, fué con Relampaguito, y le cogió otro toro en el mismo sitio, tardando entonces dos meses en curar.

Había sufrido en su profesión veintiséis cornadas.

Deja esposa y dos hijos, y once de familia.

El sábado toreaba en Salamanca. Llevaba ocho corridas éste año.

Los íntimos del torero han hecho un inventario de sus prendas. Ha dejado una sortija con brillantes y rubies, una cadena de oro con colgante de brillantes, un alfiler con piedras, un monedero de oro, dos mil pesetas en billetes de Banco de España, cuatro monedas de oro de veinte francos, treinta en plata y tres décimos de Lotería, y varios trajes de laces.

El juez permanece en la enfermería, tomando declaración a los empleados de la plaza y los toreros.

Algo de su vida

Corchaito desde pequeño sintió gran entusiasmo por los toros, toreando infinidad de capones. Ya en corridas formales se vió que había en él condiciones para un buen torero.

Sólo le faltaba estatura. Su apoderado don Alfonso R. Oandela trabajó sin descanso hasta lograr que lo viese el público madrileño. Durante su vida de novillero toreó 70 ó 80 corridas en las principales plazas y alteracado con lo mejor de la clase novillero, como eran entonces El Chico de la Blusa, Rafael Gallo, Bienvenida, Cocherito de Bilbao y otros.

Fermín fué uno de los toreros que más cogidas han sufrido, algunas gravísimas, teniendo el cuerpo hecho una criba; pero no por eso dejó de ser valiente, y a todas horas dió la nota de temerario.

Pasó el mar varias veces, habiendo toreado en Méjico, Lima, Caracas y otras plazas de la América latina.

Fermín era natural del Viso de los Pedroches. Contaba 32 años. En sus mocedades fué dependiente de comercio.

También prestó sus servicios en la casa de don Manuel Tienda.

Tomó el «doctorado» en la plaza de Madrid la tarde del 8 de Septiembre de 1917 de manos del madrileño Vicente Pastor.

En dicha corrida tomó también parte Rafael Gómez (el Gallo), y se lidiaron un toro de la vinda de Murave, que rompió plaza, y cinco de don José Carvajal.

De su vida privada hemos de repetir lo que ayer dijimos: fué bueno, honrado, simpático, trabajador y solo pensó en el porvenir de su mujer y de sus hijos. Descansa en paz su alma.

Una anécdota

Corchaito tiene en su historia una nota de respeto a la autoridad eclesiástica que queremos dejar aquí consignada.

Cuando se presentó a las Cortes por el gobierno liberal, hace unos ocho años el proyecto de ley de Asociaciones nuestro prelado dió una circular que ordenó su leyera en las parroquias.

El alcalde del Viso de los Pedroches se opuso a esta lectura en plena misa mayor. El presbítero don Ricardo Tarifa signó leyendo y Corchaito por la fuerza se opuso a la arbitrariedad del alcalde.

Telegramas

Se han recibido en casa de Corchaito numerosos telegramas de pésame de sus compañeros y muchas cartas de los mismos.

Entre éstas sobresalen las de Sánchez Mejías y Belmonte.

Aún no se sabe si el cadáver será trasladado a Córdoba. En este caso se le haría una hermosa manifestación de duelo.

CASA JOSE BARRA, HIJO

TORIL, 1, B y 4

Precios de venta al público desde el 8 Agosto hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 2'00; ídem maza sin hueso, a 2'72.

Ternera con hueso, a 2'24; ídem maza sin hueso, 3'24.

Borrego, 1'66.

Macho, 1'66.

Estos mismos precios rigen en las Sucurales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Justicia.

Pan extra catalán, a 0'46 kilo, ídem 1.º a 0'42; ídem de familia ó labor a 0'35

Subasta voluntaria

Se hace el día 14 del corriente en la Notaría de don Luis Medina Rojas, calle Ambrosio de Morales, a las once de la mañana, de las casas situadas en esta capital en las calles de Juan Rufo núm. 10, calleja de Herradores, núm. 38 y mitad proindivisa de la núm. 25 en la calle de la Concepción, por el tipo y bajo las condiciones que se contienen en el pliego obrante en poder del mencionado señor notario.

En el Ayuntamiento

La sesión de hoy

Preside el señor Enriquez Barrios, y leida el acta de la anterior es aprobada.

El señor Moraga se ocupa de los gastos que ha de ocasionar el sostenimiento de la Escuela de porritos agrícolas y pregunta al Ayuntamiento lo satisfará solo ó el Estado va a contribuir.

Se promueve un largo debate, en el que intervinieron los señores Crespo, Gutiérrez y Salinas, sobresaliendo frases de este último, que dice que el porvenir de Córdoba está en la agricultura y que él está dispuesto a contribuir con dos ó tres mil pesetas para la implantación de la Escuela.

Se acuerda en definitiva que el Ayuntamiento pague los gastos hasta conseguir del Gobierno que éste los incluya en sus presupuestos generales. Votó en contra el señor Moraga.

Se acuerda después quedar enterados de una circular del Gobierno civil de la provincia requiriendo a los ayuntamientos para que en el plazo que señala remitan las cuentas que tengan pendientes.

Acceder a una instancia de los vecinos de la barriada de Alcoleas, solicitando que por el Ayuntamiento se atienda a la reparación de las tuberías que abastecen de agua aquel poblado. El señor Moraga entiendo improcedente el pago.

Aprobar los certificados de recepción de las obras de empedrados ejecutadas en Abril, Mayo y Junio anteriores.

Autorizar a don Manuel Varo Ariza, a don José Osuna Reina y a don Antonio Arjona, para ejecutar obras.

Aprobar una moción de la Comisión de Impuestos proponiendo un concierto con la Escuela Taurina para el pago de los arbitrios.

El señor Gutiérrez Villegas propone que la Escuela Taurina pague 25 pesetas de arbitrios por cada lección.

A continuación denuncia el señor Moraga que las carnes que se sacrifican en dichas corridas se venden en tabla alta.

Se acuerda la reedificación del empadronamiento vecinal en el presente año.

El señor Salinas hace resaltar las deficiencias que se notan en el padrón vecinal por las malas condiciones en que se hace éste. Se nombra una comisión, compuesta por los señores Barrios Rejano, Bellido y Salinas, para que intervengan en esos trabajos.

Con aprobadas las cuentas favorablemente informadas por las comisiones respectivas.

Se lee una moción del concejal señor Martínez Navarro, sobre el monopolio de la sal.

El alcalde ordena la lectura de la carta que le dirige el gobernador sobre la carestía de subsistencias y otros extremos de que ayer nos ocupamos.

Da cuenta de las conferencias sostenidas para que no llegue a notarse conflicto en Córdoba y propone se nombre una comisión en la que figuren todos los partidos políticos, para que intervengan en todos estos asuntos.

Se acuerda que la Ermon los señores Aguilar (D. R.), Jimenez Amigo, Sanz Nogués, Muñoz Pérez y Gutiérrez Villegas.

NOTAS DE HACIENDA

Ha sido nombrado oficial quinto de esta Tesorería por el turno segundo, don Fabriciano Sánchez Santolanza, cónyuge de igual clase.

Se ha concedido la pensión de 182 50 pesetas anuales, a pagar por esta Tesorería a Francisco Torres Hidalgo y Aza Arguiano Reales, padres del soldado muerto en campaña, José, natural de La Carlota.

A don nuevo interventor don Vicente de Ciria, se le ha concedido un mes de prórroga, para posesionarse de su cargo.

Se han recibido las órdenes de pensión de 100 pesetas mensuales al sargento retirado de la Guardia civil Idefonso María Martínez, y a de 38 02 pesetas al guardia civil José Calvo Sicilia.

Noticias militares

La Escuela de Equitación.—Se ha dispuesto que antes del primero de Septiembre próximo remitan los regimientos de caballería las propuestas necesarias para designar los alumnos que se han de seguir el primer curso en la escuela de Equitación militar.

Presentado.—Se ha presentado en el Gobierno militar el capitán de infantería, don Domingo Toscano, que llegó de Oabres donde disfrutaba licencia por enfermo.

Alumno.—El soldado de 2.º Depósito de caballos sementales, D. Santiago Roviralta Matallana, ha obtenido plaza en la Academia de infantería.

De paso.—Llegó de Larache de paso para Logroño, el capitán de infantería don Salvador Myro Lucelle.

para Logroño, el capitán de infantería don Salvador Myro Lucelle.

Crónica Provincial

De Aguilar

Tercer día de feria

El día 8, a las siete de la mañana, concierto musical en el Paseo de la Membrilla y cascadas, reinando gran animación en el mercado; a las seis de la tarde, segundo concierto en dicho paseo y carreras de cintas que expreso habían donado las damas de la aristocracia, existiendo ejemplares piadosos con gran gusto y valor artístico, tomando parte en este espectáculo los jóvenes de la orquesta don Antonio y don Francisco Valdelomar, don Luis Olavería, don Miguel López, don Enrique Heredia, don Rafael Calvo Rabio, don Salvador Camacho, don Enrique Gómez, don Arturo Méndez, don Joaquín Olavería, señor Morales, don José Criado y don Angel Luque, todos los cuales obtuvieron cintas, presenciando este bonito espectáculo un sin fin de personas que aplaudían sin cesar el arrojo de los jóvenes que cabalgando en briosos corceles de pura raza, hicieron proezas de equitación.

A las nueve en el paseo Marqués de Senda Bianca se celebró el último concierto municipal por la banda del Regimiento de Granada y despedida de la misma, el cual duró hasta las altas horas de la madrugada, siendo un verdadero triunfo musical ejecutando preciosas composiciones con una esmerada ejecución siendo muy aplaudida y felicitada.

Como las anteriores anoche se celebró en dicho paseo el baile de la aristocracia terminando esta fiesta con una bufalada.

Señala las tres de la madrugada se comunicó a la sección de La Cruz Roja, que había un fuego en la casa del vecino Antonio Valle Barlanga, calle Manzanares, núm. 36, siendo sofocado al poco tiempo, siendo los daños de poca importancia, viéndose a las autoridades en el lugar del siniestro; felicitó al personal de tan simpática institución.

La compañía de zarzuela que dirige don Emilio Gasco se despidió del público con las bonitas zarzuelas «La Zuriña», «Congreso feminista» y «El país de las hadas».—Berliomi.

De Baena

En honor de Santo Domingo de Guzmán

Siempre resultan brillantes y espléndidas en esta población las fiestas dedicadas al Gran Padre de los Predicadores por sus santas hijas las Religiosas del Convento Colegio de Madre de Dios, en este año lo han sido de un modo muy especial por las circunstancias de poder escuchar por vez primera en esta ciudad al joven presbítero, hijo de ellas, que con tanto aprecio y esmero se ha dedicado a sus estudios, acompañados siempre de sus virtudes y ejemplos.

Si el orador hace la fiesta, como vulgarmente se dice, no contribuye menos a su esplendor el ornato del templo que, como casa de Dios, merece todas las atenciones y honores del santo decoro, por cuyo motivo, durante la novena que se celebra y la fiesta, el templo estaba ricamente adornado con preciosas flores, espléndidas colgaduras y profusamente iluminado.

El día de la fiesta, muy de mañana, la iglesia estaba concurrida de fieles, que se preparaban para la Compañía general, que resultó edificante por el orden y recogimiento, mientras un nutrido coro entonaba piadosos motetes. Cerca de las diez dió principio a la misa solemne oficiada por el señor Arcipreste don Manuel Rodríguez acompañado del diácono y subdiácono respectivamente, de don Emilio Millán y don Manuel Valverde. La misa fué cantada con la maestría que le es característica por un nutrido coro de orfeonistas, dirigido por el presbítero don José Ayala, que cantaron la inspirada misa de besos del maestro Gómez Navarro.

Ocupó la Cátedra Sagrada don Angel Gaevara y Flores, profesor del Sagro-Monte, quien con arrobadora elocuencia y profundos conocimientos presentó la gran figura de Santo Domingo de Guzmán en el sublime cuadro de su Apostolado, poniendo de manifiesto cuanto hizo en favor de la Iglesia y de la sociedad como invencible de balador de la herejía y fundador del Santo Rosario.

Por la tarde a las siete terminando el ejercicio de la novena, tuvo lugar la reserva solemne y bendición con el Santísimo Sacramento, oficiando el párroco de Santa María, don Rafael Ortiz Sánchez, con asistencia del clero de ambas parroquias.

Nuestra cordial eshorabana al ilustrado orador agrado y a la Reverenda Comunidad y demás personas que han contribuido al esplendor de estas fiestas.—Corresponsal.

Jira

Hay en esta localidad varios jóvenes muy aficionados al arte de Cúcheras. Si su arrojo y valentía iguala a su grande entusiasmo y buenos deseos, no cabe duda que llegarán a escalar los primeros puestos de la tauromáquia cuando haya pasado un lustro de años y adquieran los conocimientos de que ahora carecen debido a su poca edad y debido también a la falta de maestros que puedan instruirlos en tan difícil arte.

Estos jóvenes que son Daniel Moreno, Manuel Calabero, José Armenta, José Rodríguez, Isidoro Caballero y Andrés Pérez, supieron por referencias que don José de Cárdenas había vendido algunos novillos de su propiedad y tonía que hacerse el apartado de las reses en una fértil y hermosa posesión que cerca de esta villa posee don Francisco Morillo Márquez. Y sabedores de esto como digo los jóvenes toreros se dirigieron llenos de entusiasmo y bríos de gloria a la expresada finca. En el patio de la casa se inprovisó una escuela taurina y los aficionados hicieron cada cual lo que supo y pudo.

Hubo de todo, valor, cobardía y miedo insuperable. La fiesta resultó muy agradable, reinando la más cordial alegría y no habiendo que lamentar ninguna incidente desagradable.

Después hubo una abundante comida, pues se sacrificó un hermoso carnero de los llamados jandoscas en la terminología pastoril, actuando de cocinero un pastor de don Alfonso de Cárdenas, que merece la bota de doctor en el arte culinario.

Entre los invitados al acto vinimos, a más de los ya citados, a don Antonio Fernández Cano, don Antonio Cuadrado, don Angel y don Andrés Orellana, don Juan Medina, don Manuel Morillo Molero, don Reyes Cuadrado, don José Henestrosa, don Angel Armenta, don Juan Barbero, don Manuel Bejreano, don Francisco Estalrich, don Antonio Ocampo, don Ricardo Pérez y otros muchos que sería difícil enumerar.

El correspondiente a todos mucha salud y muchos años de vida para que no sea esta la última vez que puedan reunirse tan fraterna y amistosamente. — Corresponsal.

De otros pueblos

Tren detenido

Ayer se detuvo en el kilómetro 48 500, próximo a Montilla el tren 204, por descomposición de la máquina.

Jugando a los prohibidos

En término de Villaviciosa en la mina Villaviciosa fueron sorprendidos jugando a los prohibidos nueve sujetos, lo cuales quedaron detenidos por la buena suerte, la cual les ocupó cuatro horas y 14 pesetas 75 céntimos.

Incendios

En un almiar próximo a Montilla se declaró un incendio, siendo pasto de las llamas quince arroces de paja, de don José López Valesuelo, y otro en la casa número 12 de la calle Pelicón, de Belalcázar, que se quemaron enteros por valor de 550 pesetas.

En Valenzuela se incendió una era de aquel término, siendo las pérdidas de poca importancia.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Tiburcio y Santa Susana. Júbilo circular.

Mañana en la parroquia de San Lorenzo, por D.ª Paz Trillo, por sus difuntos.

San Agustín.—Todos los días, después del toque de oraciones, se hará el ejercicio del mes en honor de Santo Domingo. Habrá plática ó meditación sobre la vida del Santo.

San Lorenzo. Mañana segundo día de Triduo del Apostolado de la Oración. A las seis y media de la tarde, predicará D. Francisco Álvarez Baena y el tercero D. Antonio Galisteo.

Santa Cruz.—El día 12, a las nueve de la mañana, habrá solemne función en honor de su inolita fundadora Santa Clara de Asís, en la que predicará un R. P. Misionero del Inmaculado Corazón de María, con expiación de S. D. M.

Santa Isabel de los Angeles.—El día 12 a las nueve y media de la mañana solemne función a su señoría Madre Santa Clara, estando el panegírico a cargo del R. P. Eusebio García, Misionero del Corazón de María.

Recuerdo de doña María Ramona Fernández de Mesa.

Todas las misas que se celebren en la parroquia de San Francisco y San Eulogio el día 13 del corriente de las siete y media en adelante por los señores sacerdotes invitados al efecto serán aplicadas en sufragio por el alma de la Excm. Sra. D.ª Angela Pérez de Barrada y Bernuy, Duquesa de Denis (que en paz descanse).

Recuerdo de doña María Ramona Fernández de Mesa.

Las misas que se celebren el día 12 del corriente desde las siete y media en adelante en la Iglesia del Santo Angel (Capuchinos), por los RR. PP. de la Comunidad serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Clara Ribó de la Cámara viuda de Sanicristóbal (q. e. p. d.).

Sus desconsoladas hermanas y sobrinas ruegan a sus amigos y personas piadosas la encomiendan a Dios Nuestro Señor. Hay coneción las indulgencias. Este periódico se publica con licencia eclesiástica.

Probad los chocolates que elabora NIPOLITO CABRERA ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO Única fábrica de chocolate donde tiene entrada libre al público. Escribe en este detalle.

Las subsistencias

Ha sido aquí la copia de la carta que el gobernador civil Sr. Maestro Vera, ha dirigido a nuestro alcalde don Manuel Rodríguez Barrios.

Mi más querido amigo y distinguido Alcalde: Después de las varias conferencias que hemos celebrado y del cambio de impresiones que en ellas hemos tenido sobre el estado creado en general y el que puedan crearse en esta hermosa y culta ciudad, las gravísimas circunstancias actuales, es preciso que, con toda urgencia, como exige el conflicto, que se convenga por V. a todas las fuerzas vivas de esta capital, a los fabricantes, a los acaparadores, a los propietarios, a los corredores, a fin de tomar acuerdos para que no encarezcan los artículos de primera necesidad, para que no se aumente el precio de ninguno de ellos para en su caso acordar un precio regulador, para que se preste por quien corresponda al comercio y a la industria todo el apoyo material que se necesite, para que no se paralice los trabajos de los obreros en la zona minera, y caso de que las sociedades se vean obligadas a ello por no tener mercados donde exponer sus productos, buscar los medios para que el obrero trabaje y pueda comer con su familia.

Es preciso, pues, fijar nuestra más exquisita atención en éste grave problema y defender con gallardía y por todos los medios que está a nuestro alcance los intereses de Córdoba; y si, por capricho ó por ambición, ó por otros móviles que no se alcanzan, hubiese alguien que, renunciando a su patriotismo y a su amor al pueblo que le vio nacer ó en el que han acrecentado sus riquezas, pretendiera cerrar fábricas ó aumentar el precio de las subsistencias con el hambre del pobre ó con las imperiosas necesidades del vecindario, se pediría autorización y se autorizaría a V. en su caso para que llegase hasta confiscar los géneros almacenados, pues antes que todo es la salud del pueblo.

Una comisión nombrada del seno del Ayuntamiento compuesta de los partidos que lo integran pueden ocuparse de todas estas cuestiones, convencido, como V. que por derecho propio la ha de presidir, que ha de encontrar en el Delegado del Gobierno todo cuanto apoyo necesite para salvar en lo posible a la Ciudad de Córdoba de las consecuencias del conflicto que nos rodea. El Gobierno de S. M. es el primero que ha tomado acertadas medidas para asegurar el abastecimiento del país y nosotros en la medida de nuestras fuerzas hemos de secundar en general aquellos propósitos y los hemos de llevar a feliz término en esta repetida ciudad.

Queda de usted afectísimo amigo y s. s. q. s. m. b., José Maestro.

A demás ha dirigido hoy a todos los alcaldes de la provincia la siguiente carta circular.

Mi distinguido amigo: Si en todo tiempo es deber de los Alcaldes el velar por que en sus respectivas localidades no falte a los artículos de primera necesidad, hoy que las graves circunstancias, por que atravesamos, como motivo de las actuales guerras hacen suponer que han de encarecer las subsistencias, se impone la urgente necesidad de que por esa Alcaldía se adopten cuantas medidas le sugiera su celo, para que de acuerdo con las demás autoridades, y muy principalmente, contando con las iniciativas y patrióticos sentimientos de los Señores que componen la corporación de su presidencia, lleven al ánimo de fabricantes, acaparadores y corredores, el convencimiento de que por ninguna concepto han de dar motivo al encarecimiento de las subsistencias.

La situación, que las dificultades que se aviescan, crean a la clase obrera y trabajadores, ha de merecer la especial atención de todos, y a la obra del Gobierno de S. M. que es el primero que ha tomado acertadas medidas para asegurar el abastecimiento del país, y tiene en estudio obras que faciliten trabajo a la clase trabajadora, hemos de contribuir todos, gestionando cerca de Empresas y propietarios, para que se sosten gan en sus puestos a los obreros que hoy les prestan sus servicios.

Desde luego, tanto por el deber que me impone la honrosa representación del Gobierno, como por mi cariño a esta hermosa provincia, me encontrará siempre dispuesto a facilitar la buena gestión de ese Municipio, y principalmente en las actuales circunstancias.

Seguro de que una vez más sabrá corresponder a la confianza que en V. depositó el pueblo que administra, y tendrá en cuenta a lo que le obliga su reconocido patriotismo se reitera suyo afmo. amigo s. s. q. s. m. b. José Maestro.

DE INSTRUCCION PÚBLICA

Ha sido aprobada la propuesta de material científico, para la Escuela de Veterinaria de Córdoba, importando 2 811 pesetas.

En la Inspección de 1.ª enseñanza se han recibido los inventarios de las escuelas públicas en Hinojosa del Duque y Don Torres, que se hallan a cargo de los maestros don Pedro Cuadrado y don Tomás García.

DE SOCIEDAD

Mañana celebra sus días don Tiburcio Galán Mora.

Regresó de Málaga el Deán de ésta S. I. C., M. I. señor don José Blanco Sancho.

Llegó de Bojalancos, D. Modesto Meatzana.

Regresó de las poblaciones del mediodía de Francia, el ingeniero jefe del servicio catastral de esta provincia, don José Fernández Bordas.

Ha entregado su alma a Dios a los 76 años de edad y después de recibir los Santos Sacramentos don Antonio Ramírez Crespo, padre del secretario de la Cámara de Comercio y en quien compaño nuestro en la prelación Antonio Ramírez López, a quien enviamos nuestro más sentido pésame, a la vez que pedimos a nuestros lectores una oración en sufragio del alma del finado.

Crónica Local

Salpicaduras

A lo que hemos dicho estos días atrás referente a la situación difícil en que se hallaban los mineros de la cuenca de la sierra, hoy que añadir que en Celamón (Posada) están parados y el alcalde Sr. Vargas se preocupa en arbitrar medios para dichos obreros.

La situación en Cerro Muriano desde hoy no es nada buena. De Londres se han recibido órdenes para que se suspendan determinados trabajos. Los de extracción siguen parados, porque tienen abarrotados de mineral los almacenes y los mercados están cerrados todos con motivo de la guerra.

Se seguirá trabajando en las exploraciones y en las máquinas.

Ayer conferenciaron con el gobernador civil señor Maestro dos ingenieros de Cerro Muriano acerca de éste y de otros puntos de los que no creemos prudente ocuparnos.

Licencias absolutas

Continuación de los individuos pertenecientes al reemplazo de 1.902, que pueden recoger sus licencias absolutas en el Negociado de Quietas de este Ayuntamiento.

Arcadio Rodríguez Camacho, Arturo Santi Oana, Antonio Carbonell Rodríguez, Antonio Morado Cerro, Antonio Garrido Rabenera, Antonio Ortega Villaverde, Antonio Barrionuevo Priego, Antonio Blanco Oñadas, Antonio Roldán González, Angel Martínez Ruiz, Antonio Torres Torres, Antonio Martínez González, Antonio Muñoz Gómez, Antonio Cantarero Carrasco, Amador Fragero Luque, Amador Muñoz Blanco, Antonio Pareja Galvez, Angel Molinero León, Antonio Gutiérrez Rojas, Antonio Sanz López, Antonio Reina Postigo, César Guzmán Coll, Camilo Zamorano Oebrián, Cristóbal Ariza Almazán, Diego León Alvarez, Ernesto Heredia Suárez, Emilio Torres Guillén, Emilio Cañete González, Enrique Castro Esarte, Enrique Palomo Barbado, Enrique Salinas Obrero, Eduardo Salcines Espinosa, Emilio Santiago Agudo, Francisco Garrido Reyes, Francisco Velasco Arenas, Francisco Muñoz Ocho Serrano, Francisco Salinas Marín, Francisco Gómez Luna, Francisco Sicilia Pérez, Francisco Pozo Ramírez, Francisco Candales Caudales, Fernando Sánchez Segura, Francisco Centella Barazal, Francisco Velarde Carrasco, Federico Fernández Elpiosa, Fernando Barriomundo Núñez, Francisco Molina Martínez, Francisco Espino Lestre, Francisco Fernández Vergara, Francisco Carrasco Vasco, Francisco Larrea Taño, Gregorio Morilla Benítez, Ignacio Espino Pérez de Leñero Iadrúa Igualada.

El Ingeniero jefe de Obras públicas Ha marchado a Madrid el Ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia don Ricardo Ayuso, llamado por el ministro de Fomento para cambiar impresiones acerca de las obras que puedan emprenderse en previsión de crisis obrera.

En la Audiencia

Juicio para mañana: Sección primera, Cebra, estaña, Francisco Martínez Oastillo, defensor el Sr. Romero. Montoro, lesiones, contra Manuel Celvo, defensor el señor Alvarez.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos a prima fija

Inscrita en el registro que establece la Ley de 14 Mayo de 1908 por B. O. de 8 Julio de 1909

Domicilio social: Los Madrazo, 34. — Madrid

GARANTIAS

Table with columns: CAPITAL, RESERVAS, Suscrito, Desembolsado, De riesgo en curso, etc.

Primas recaudadas en 1913. Sinistros satisfechos hasta 31 de Mayo de 1914.

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente a las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

Madrid: Dirección General, Los Madrazo, 34.—Córdoba: Inspección general, Plaza de Cánovas.—Sevilla: Agencia General, Cánovas del Castillo, 48.—Jerez: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

Balneario de Carratraca (Provincia de Málaga)

Aguas medicinales sulfurosas arsenicales

Estas aguas, que no pueden imitarse artificialmente, son las mejores de España para curar toda clase de enfermedades de la piel y todas las afecciones de índole artrítica ó herpética y escrofulosa.

Específicas en todas las enfermedades propias de la mujer y en la curación de la neurastenia y trastornos mentales.

Balneario completo y nuevamente reformado. Temperatura media estival 19°. Punto de verano inmejorable por la pureza de las aguas potables y el perfecto estado de sanidad del pueblo y sus pintorescos alrededores.

Hoteles, casas de huéspedes y hospedajes particulares. Billetes de ferrocarril a precios reducidos. Coches a la llegada de los trenes en la estación de ALORA (Málaga). Para informes: al Administrador, D. ANTONIO CUELLAR.

Importante para el público

Herniados, quebrados, leed

Llegará a esta ciudad, hospedándose en el Hotel España y Francia, donde permanecerá solamente el viernes 14, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados brageros Cuádruple y Triple Regulador, que tantas curaciones de hernia han realizado, y de los cuales hacen constante recomendación los médicos, convencidos de que, real y positivamente, aventajan en mucho a los demás sistemas conocidos. Está plenamente demostrado que el quebrado que no cura con tan maravillosos brageros, no se cura con ninguno otro; absolutamente nadie puede ofrecer garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent, de Barcelona. Los brageros de la casa Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. Construcción especial de todas clases de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.—Nota.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en CORDOBA el día 14 en la Fonda España y Francia; en Jaén el día 13 en la Fonda La Española; en Linares el día 14 en el Hotel Cervantes; en Lucena el día 15 en la Fonda Suiza, a donde pondrán consultarle cuantas personas lo deseen. Los que no aprovechen esos días tendrán que dirigirse al consultorio de Barcelona. Unión, 13.

MÁRMOLES

Obdulio Blancas

Talleres - Exposición y Despacho

Maria Cristina, número 19

Teléfono, n.º 221

Córdoba

Agua de Borines

Económica. Mundial. La mejor de las de mesa.

Licencias terminadas. La Dirección general de Obras públicas ha declarado caducadas todas las licencias que disfrutaba el personal dependiente de dicho ministerio.

Novillada. Ayer tarde se verificó en esta plaza de toros la corrida organizada por los camareros y cocineros. Resultó muy divertida y asistió bastante concurrencia.

Licencia de caza. Se ha expedido licencia de caza a don Eduardo León, de Hornachuelos.

Reclusos. Se ha dispuesto el traslado de los presos Francisco Pérez García e Isabel Barcojo Liebra de la cárcel de Fuentes Obejuna a la de esta capital a disposición del presidente de la Audiencia.

Una cucharada. Carne líquida Valdés García, equivale a 250 gramos de la mejor carne; calcúlase su poder nutritivo.

Certamen literario. La Congregación de la Inmaculada y San Luis Gonzaga, de Ubeda (Jaén), convoca un certamen literario, que tendrá lugar el día 28 del próximo Septiembre.

Los temas son diez, en prosa y verso y los premios consisten en valiosos objetos de arte, donados para éste fin por el señor Obispo de la diócesis y las corporaciones y personalidades de aquella localidad.

Las condiciones para tomar parte en el certamen son las ordinarias, y el plazo para la entrega de los trabajos termina el 6 de Septiembre próximo.

¡Seis reales en dos meses! ¡Poca cosa cuesta tener la dentadura hermosa! Pues usando el Licor del Pelo a diario, dura dos meses. ¡Es extraordinario!

F. Guijo DENTISTA

Calle Gondomar. Dónde está la fotografía.

La plaga de las moscas

Se evita con el uso del papel pegejono «Tanglefoot» (15 cts. doble hoja en las drogas.) Es el más higiénico y práctico de todos los caza-moscas.

Campos y mercados

BELALCAZAR. Trigo recojo, a 54 reales; idem blanquillo, a 54; cebada, a 28; habas castellanas, a 42; idem morunas, a 42; garbanzos superiores, a 140; idem regulares, a 100; duros, a 80; harina, a 194 los 100 kilos; aceite, a 52; carne de borrego, a 480; tocino, a 80.

Tendencia del mercado, al alza; tiempo, propio; estado de los campos, bueno. PUENTE JENIL. Cotizaciones del día de hoy: Patatas, arroba, a 5; manzanas verdes, a 10; tomates, a 350; ciruelas negras, a 2; idem blancas, a 4; membrillos, a 5; barengenas, a 1; pimientos, el 100, a 6.

SE DESEA COMPRAR. En buen uso, motores de electricidad de 8 a 12 caballos de fuerza que trabajen a un voltaje de 110. Con el nombre del fabricante y demás detalles del motor y precio, dirigirse a don Antonio Moreno, calle Toro Valdelomar, Aguilar. 10-3

La Guerra Europea

Nada oficial. - Victorias y derrotas alemanas. - Un peligro para Rusia. Actitud de Turquía. - Escuadra destruida. - A las puertas de Francia. Muerte del almirante inglés. Su buque á pique. - Ultimas noticias

El Papa y la guerra

A TODOS LOS CATOLICOS

EXHORTACIÓN DE SU SANTIDAD

Siendo Nos Padre de tantos ciudadanos y preocupando Nos de la salvación y vida de tantos pueblos, no podemos menos de efectarnos y dolernos con una tristeza acerbísima ante el espectáculo de casi toda Europa que se lanza por los derroteros funestísimos de una guerra sangrienta, cuyos peligros, cuyas hecatombes, cuyo resultado horrorizará é infundirá pavor de muerte á aquel que lo medite siquiera sea superficialmente.

En tan gran perturbación de todas las cosas, y ante la amenaza de tan graves males, sentimos y entendemos que la caridad paternal exige de Nos, así como también de Nuestro Ministro apostólico que convirtamos los ánimos de los fieles hacia Aquel del cual viene todo auxilio, hacia Cristo, decimos, Príncipe de la paz y poderoso imo mediador entre Dios y los hombres.

Ehortamos, pues, á que se acerquen al Trono de gracias y de misericordia de Cristo á cuantos católicos hay en el mundo, y singularmente á los sacerdotes, los cuales además, conforme á las disposiciones de los Obispos en cada parroquia elevarán públicas plegarias y rogativas para que Dios, misericordioso, como venido por las plegarias de los justos apague cuanto antes la funesta hoguera de la guerra y haga benignamente que los que gobiernan las cosas públicas abriden sentimientos de paz y no de guerra.

En Nuestro Palacio del Vaticano, día 2 de Agosto de 1914

PIO, PAPA X.

Informaciones telefónicas

Noticias de la madrugada

Franceses y belgas

Bruselas 9.—Desde ayer tarde se ha establecido el contacto entre el ejército francés y el belga. El choque con los alemanes supúose tiene lugar en el territorio de Luxemburgo; pero se ignora el resultado. Lo único que se sabe es que el cañonero es horroroso. Los franceses han tomado la plaza de Colmar, ocupando la línea que une esta población con Mulhouse. Ignóranse detalles. Dícese que por ambas partes las bajas son enormes.

Derrota de los alemanes

París 9.—El ataque de las tropas francesas á Alplink fué rudo. La población estaba defendida por tres fuertes, ocupados por tropas alemanas.

Aquellos fueron vigorosamente asaltados por las tropas francesas.

La infantería francesa cayó con furia sobre las trincheras, obligando á los alemanes á abandonar sus posiciones y evacuar la población.

Un regimiento de dragones franceses persiguió á los alemanes, que tuvieron importantes pérdidas.

Un coronel y siete oficiales resultaron heridos.

La noche permitió á los alemanes escapar sin que fueran hostilizados por las tropas francesas.

Estas penetraron en la población entre las aclamaciones entusiastas de la multitud.

Los mojoneros de la frontera fueron arrancados y conducidos en triunfo por las tropas francesas.

Al rayar el alba se pusieron en marcha las vanguardias francesas, no encontrando ninguna fuerza alemana, pues estas habían abandonado las posiciones.

Lo contrario

Barcelona.—Los alemanes que se encuentran en ésta dicen que el cónsul de su país ha recibido noticias satisfactorias del curso de la campaña para los alemanes. Aseguran que el cónsul recibe directamente las noticias, y que entre las últimas que ha tenido, figura la de que Lieja cayó en poder del ejército alemán, el cual también se ha apoderado de una fortaleza en Nancy.

No hubo combate naval

Madrid.—El marqués de Lema ha declarado que el gobierno inglés no ha recibido noticias oficiales del combate naval habido entre las escuadras ingle-

sas y alemana en el mar del Norte y ayer desmintió rotundamente que se hubiera librado el tal combate, en vista de los alarmantes rumores que circulaban.

Los alemanes hacen Namur

Por la frontera germano belga han entrado 250.000 alemanes, con formidable material de guerra.

Según parece, éste ejército se propone seguir hacia Namur.

Los belgas tienen 25.000 hombres en Lieja y 75.000 en la línea que une ésta plaza con Namur.

A esta plaza llegaron 25.000 ingleses y 50.000 franceses.

Esperase de un momento á otro que se libre una gran batalla.

Bombardeando una población

Roma 9.—La escuadra austriaca del Adriático ha bombardeado la población de Ambisri (Montenegro) produciendo la metralla enormes destrozos en muchos edificios. Algunos de éstos han quedado destruidos.

La toma de Lieja

Dice El Correo Español:

«Se sabe oficialmente, y por conductos que no son las agencias francófilas y anglófilas ó los que ponen los despatches en la fantasía, que Lieja, sin grandes pérdidas, fué tomada y ocupada por las tropas alemanas el jueves, que no ha habido ni armisticio, ni pérdida de la ciudad y masas acometida ni han entrado en las fuertes las hulsas, sino ciento cincuenta automóviles blindados y con ametralladoras.»

Esto se sabe en Embajadas y Consulados extranjeros, y se sabe ya por cartas, y lo ha comunicado el mismo corresponsal de A B C, señor Cadenas, en crónica que ha tenido que escribir fuera de Francia.

Noticias de la tarde

La Bolsa

Madrid 10 (16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 70 00.—El 5 por 100 amortizable á 90 00.—Obligaciones hipotecarias, á 90 00.—Las acciones del Banco de España, á 440 00.—Las de la Tabacalera, á 269 00.—Banco Español de Crédito, á 600 00.—Los franceses, á 0 00.—Las libras esterlinas, á 00 00.

Madrid 10 (tres tarde)

Madrid 10 (seis tarde)

Sin noticias

En el ministerio de Estado nos han dicho que no habían recibido noticias oficiales de la guerra europea.

Noticia desmentida

Es inexacto que un cuerpo de ejército inglés haya desembarcado en Bélgica. Tampoco es verdad que los franceses hayan entrado en dicho territorio para luchar contra Alemanes.

Sin confirmación

Hasta los centros oficiales ha llegado el rumor de que los alemanes se han apoderado de la ciudad francesa de Nancy, sufriendo algunas pérdidas. La noticia no ha sido confirmada.

Bejas alemanas

Bruselas.—Los alemanes han sostenido un combate en Jemeppe Sur Mause, villa de 10.000 habitantes á orilla del Mosa, é inmediata á Lieja.

Los alemanes fueron derrotados por belgas; aquéllos tuvieron 1.500 muertos y mil prisioneros.

Auxiliar de guerra

París.—Los alemanes han inundado parte de la Lorena, para detener en su invasión por dicha provincia al ejército francés.

Toma de una ciudad rusa

Roma.—Los alemanes se han apoderado de la ciudad de Suwanki, población de la Polonia, que tiene 20.000 almas. Los rusos sufrieron muchas bejas, que pudieron retirar. Los alemanes cogieron muchos rusos prisioneros.

Dicha ciudad tiene gran importancia estratégica.

Otra victoria alemana

La caballería alemana se ha apoderado de Wisay, ciudad rusa. Los alemanes invasores fueron recibidos con muestras de gran entusiasmo.

Derrota rusa

Roma.—Cerca de Soida una brigada de caballería rusa que entraba en territorio alemán fué rechazada por las tropas germánicas, sufriendo los rusos grandes pérdidas.

Los turcos

Constantinopla.—Enterado el gobierno turco de que la escuadra rusa se disponía á dirigirse al Bósforo ha cerrado el estrecho de los Dardanelos, ha apagado los faros del mismo y ha colocado en el estrecho minas submarinas.

Los rusos se han retirado á la frontera turco rusa y han quemado varios blocaos y destruido otras fortificaciones.

Escuadra rusa destruida

Se confirma la noticia de que los buques alemanes destruyeron la escuadra rusa.

Comentarios

En los centros militares se comenta hoy el por qué se ha violado por Alemania la neutralidad de Bélgica.

Esta nación tenía desguarnecida su frontera francesa y muy fortificada la frontera alemana. Era de temer que los franceses se habiesen adelantado á buscar paso para Alemania por Bélgica si los alemanes no les hubiesen tomado esa delantera.

Ante la guerra

En todas las iglesias de Prusia se están celebrando funciones religiosas impetrando del cielo el triunfo de las armas alemanas.

En todo el imperio alemán se nota ante la guerra calma y sangre fría.

Los ayuntamientos votan casi todos para las víctimas de la campaña y para las familias de los reservistas.

Simpatías extranjeras

La colonia mejicana en Munich se ha alistado en la Cruz roja alemana.

A río revuelto...

Se sabe que en varias colonias rusas y en el territorio de Finlandia, que cuenta con tres millones de habitantes, han resurgido deseos antiguos de declararse independientes de Rusia.

A las puertas de Francia

«A B C» publica esta mañana un telegrama de Londres recibido por vía Bilbao en el que dice que los alemanes han tenido un combate en Neufchateau, Luxemburgo belga, siendo rechazados los alemanes.

Si la noticia es cierta añade «A B A» no solo resultará que los alemanes están mas al sur de Namur, sino que se encuentran á muy pocos kilómetros de la frontera francesa.

Suplicaduras

Una comisión que ha llegado de Linares ha visitado esta mañana al señor Dato entregándole nota de sus deseos.

Dato ofreció llevar esa nota al Consejo de ministros de ésta tarde para resolver.

Piden que se de trabajo á unos mil quinientos obreros que hay parado, en la mina de Arroyanos ó en otras locales ó en carreteras.

También piden que desaparezca el aumento de cinco pesetas sobre tonelada de carbón.

El cierre de los bancos

Hoy han llegado á Madrid los señores Prat de la Riba, Cambó, Seoño y otras personalidades de Cataluña y el Presidente del Banco de Cuba en Barcelona.

Vienen á pedir que se restablezca la normalidad financiera.

El negocio de los bancos importa varios millones y es considerable el número de americanos que están fultos de dinero para salir de Europa, pues no pueden usar cartas de crédito, cheques, etc.

Proponen que el Banco de España facilite á esos americanos dinero en billetes contra aviso de un depósito en oro español en los Bancos de Cuba ó de Washington. Así aumentaría el Banco su stock oro.

El Sr. Dato les ha contestado que en el Consejo de ministros de hoy se ocuparán del asunto.

Otra petición

También recibe el Gobierno cartas de varias entidades pidiendo que se les concedan facilidades para la importación y exportación de determinados artículos.

Los españoles residentes en Génova piden que se les envíe un barco para que los repatrie.

Exministros

Ha llegado á Madrid los ex ministros señores duque de Mudas, Barroso y Alonso Castrillo para asistir al Consejo de Estado que se celebrará mañana, en el que se concederán créditos para atender á las necesidades actuales.

Moratoria

La Cámara de Turismo pide que teniendo en cuenta las circunstancias actuales, se aplique el artículo del Código de Comercio que trata de las moratorias.

Optimismo

El problema económico mejora, dice Dato, y en esto senti lo hay tendencia á normalizar la situación.

Muerte del almirante inglés

Londrés.—En el combate sostenido por las escuadras inglesa y alemana en el mar del Norte ha perecido el almirante jefe de la escuadra inglesa Jellicoe.

El buque almirante á pique

Bedj z.—En la factoría inglesa de Oporto se ha recibido un cablegrama que dice: «Hemos sostenido un gran combate en el Mar del Norte contra la escuadra alemana. Ganamos una gran victoria.»

Se han ido á pique 16 navios ingleses, entre ellos el «Condrute», el acorazado almirante «Orion», el «Lión», el «Serge», el «Agamenon», el «Ballero-phante» y el «Amphión».

La escuadra alemana vió destruidos 28 buques alemanes y apresó á otros dos.

El crucero «Amphión», antes de irse á pique luchó con un barco alemán, al que destruyó. (Se destruyeron ambos).

Los rusos contra Austria

París.—Las avanzadas rusas penetraron en territorio austriaco, ocupando la pequeña villa de Star.

Tropas á la frontera

Austria ha enviado un ejército á la frontera de Italia.

Desórdenes interiores

París.—En el edificio que ocupó la embajada alemana en San Petersburgo, se ha descubierto un depósito de armas que tenía el embajador para fomentar los desórdenes en el interior de Rusia.

Dicen los belgas

Bruselas.—El cuartel general del ejército belga ha facilitado una nota oficial en la que asegura que los alemanes han su-pendido su ofensiva y permanecen frente á Lieja, pero fuera del alcance de sus cañones.

Confirmase que los franceses ocupan gran parte del territorio belga.

Cruceros auxiliares

Nueva York.—Dos buques alemanes mercantes han hecho en este puerto los preparativos necesarios para convertirse en cruceros auxiliares y así han salido á la mar.

Los embajadores de Inglaterra y Francia han visitado al Gobierno protestando de que se haya permitido realizar esa transformación en su puerto neutral.

El Gobierno yanqui ha ofrecido tener en cuenta la observación y evitará que se repitan esos hechos.

Noticia confirmada

Noticias de otras vías confirman un telegrama de Londres que asegura que en Neufchateau han reñido combate las tropas francesas y las alemanas siendo estas rechazadas.

De las noticias recibidas se deduce que Alemania sin abandonar las posiciones que ha tomado frente á Lieja se dispone á penetrar en Francia por el Luxemburgo, evitando seguir su marcha hacia Namur, ciudad fortificada ante la cual tendría que detenerse hasta tomarla.

Alemania quiere á toda fuerza vencer á Francia antes de que Rusia haya podido movilizar su ejército.

Siguen los ingleses entrando en territorio belga.

Entre franceses, ingleses y belgas, se hayan en este territorio 200.000 hombres para dar la batalla á los alemanes.

Se espera que la batalla entre Francia y Alemania tenga como teatro el territorio belga y no la Alsacia y Lorena como se esperaba.

Consejo

Madrid.—A la hora en que telefonamos se está celebrando Consejo de ministros.

El marqués de Lema dijo al entrar que había recibido un telegrama de nuestro cónsul en Marsella en el que le dice que en los vapores «San Vicente» y «Océano» había repatriado á mil españoles.

De hoy á mañana repatriará otros tantos.

Miscelánea

La mañana del Rey

El Rey después de despachar esta mañana con el Sr. Dato, recibió en audiencia á los generales Bizán y Santiago y á otras personalidades.

Luogo marchó al Camp del Moro para ver los equipos y monturas que se han de ensayar en la escuela de equitación.

Pésames

El Rey ha enviado hoy el pésame al Presidente de la República de los Estados Unidos Mr. Wilson, por la muerte de su esposa.

También ha dado el pésame al gobierno argentino por la muerte del Presidente de aquella República, Sr. Sáenz Peña.

Mencheta.

BAÑOS

DE

La Estrella

Aguas de mar y dulces. Temporada, desde 1.º de Julio al 30 de Septiembre.

Médico don José Impellitteri.

Málaga

A los Párrocos

Y ENCARGADOS DE IGLESIAS



La antigua Fundación de Campanas, dirigida por Constantino de Linares, Carabanchel Bajo, Madrid, se ofrece para la fundación de campanas rolas, bien en tipos romanos esquilones, dándolas el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, si así lo desean, ó se cambian por nuevas especiales de la casa, de metales de primera calidad, de puro cobre y estaño.

Portes de F. C. por cuenta y riesgo de la casa, pagos á plazos, garantía quinquenal.

Para más detalles, diríjase al director de la Fundación, Constantino de Linares, Carabanchel Bajo, Madrid.

La exactitud con que ha cumplido esta antigua casa sus compromisos ha merecido la recomendación de la mayoría de los boletines eclesiásticos de las diócesis de España.

Es proveedora de las Catedrales de Toledo, Córdoba, Málaga, Cádiz y Santander.

Para evitar sorpresas la buena fe de los Rvdos. Párrocos por algunos fundidores que propalan pertenecer á esta Casa, se les advierte que solo deben entenderse con la Casa de Constantino Linares.—Carabanchel bajo, Madrid

Con títulos expedidos por los Excmos. Cabildos Catedrales antedichos, con nombramientos de fundidor de los mismos y recomendada por los Prelados á los Párrocos y encargados de iglesia de sus respectivas Diócesis.

Gran Café "La Perla."

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

Holados para hoy: MANTECADO

CREMA DE CHOCOLATE

GRANIZADA DE ALMENDRA

GRANIZADA DE LIMON

Especialidad de la Casa en chocolates con pastas á 30 céntimos.

Cerveza helada al grifo y en botellas de todas marcas.

Budinos, gaznados, vinos y licores nacionales y extranjeros.

Servicio permanente y á domicilio.—Teléfono, núm. 4.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

SOCIEDAD ANONIMA CROS

PRODUCTOS QUIMICOS — BARCELONA

Materias puras para abonos — Fábricas en Badalona, Alicante y Sevilla

Superfosfato cal de varias graduaciones, Sulfato de amoníaco, Sales potásicas, Nitrato de Sosa, Sulfato de cobre, Sulfato de hierro cristallizado y en polvo, etc., etc. Servicio gratuito de análisis de tierras, consultas e instrucciones sobre el empleo de los abonos

Oficinas y Almacenes en Córdoba: Avenida de Cervantes, N.º 10

"La Estrella"

Sociedad Anónima de Seguros
DOMICILIO SOCIAL: MADRID, ESPOZ Y MINA, 6
Capital desembolsado: 5.000.000 de pesetas

Seguros de incendios — Seguros marítimos
Seguros sobre la vida — Seguros de paquetes por ferrocarril

Banqueros: Banco de Gijón. — Banco de Oviedo
Banco Hispano-Americano. — Banco Español del Río de la Plata

«La Estrella» tiene hecho el depósito que previene la Ley
Sub-director en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:
D. Antonio Conrotte: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 80, CÓRDOBA
Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Accidentes del Trabajo

«LA ESTRELLA» TRABAJA ESTE RAMO A PRIMAS MUY REDUCIDAS y RESPONDIENDO DEL RIESGO DE HERNIAS

Delegado en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:
D. Antonio Conrotte: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 80, CÓRDOBA

Instituto General y Técnico de Córdoba
Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre. 45 20
Id. Id. a la sombra y al aire libre. 40 00
Id. mínima a la sombra y al aire libre. 21 20
Id. media a la sombra y al aire libre. 30 90
Oscilación. 18 20
Agua de lluvia en milim.º 0 00
Agua evaporada en milim.º 14 00

OBSERVACIONES A LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barométrica en mm. a 0º 754 40
Temperatura a la sombra. 25 40
Id. de termómetro húmedo. 16 20
Tensión de vapor. 9 10
Humedad relativa. 37 30
Estado del cielo. Desj.º
Dirección del viento. E.
Fuerza. Calma
Velocidad en kilómetros. 199 60

Córdoba: 10 de Agosto de 1914.—
El catadrático de física. Rafael Vázquez.

Nerviosos!
Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayaquil y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.

Depositarío en Córdoba: Dr. Martín, Gondomar, n.º 2, Farmacia

Espectáculos

PLAZA DE TOROS

Gran Cine Ideal. Todas las noches función continua, de 9 a 12'30. Los martes y viernes, días de moda, asistirá la banda municipal. Precio: Sillas de preferencia en el redor del, 25 céntimos. Entrada de tercio, 0'10.

TEATRO-CIRCO

Esta noche «La asesina del puente San Martín». Mañana «La isla del espanto». En la noche «El profesor misterio», de aventuras policíacas.

CHOCOLATE DE LA TRAPA

FABRICADO POR Los Religiosos Capuchinos — TRAPENSES —

de San Juan de Vero, de Olot.

PAQUETES DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos	14, 18 y 24	1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de familia. 400 —	14 y 18	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate económico: 350 —	18	1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de meriendas de 8 pesetas, con 64 pastillas. Descuento desde 50 paquetes. Por los abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima, se fabrica con envase, sin ella y a la valilla. No se envía nunca al extranjero. Se hace toda clase de cargo desde 50 paquetes. Al detall. Se hallan únicamente de venta.

Agencia Universal de ANUNCIOS

para todos los periódicos de España, Europa y América

1.ª de España — Fundada en 1872

ROLDÓS Y COMP.ª

BARCELONA

Publicidad de todas clases
Precios económicos

Continental Es la mejor máquina de escribir de cuantas compiten en el mercado.

Representantes en Córdoba: A. Morales
Imprenta «La Verdad».

SE ARRIENDA

desde el día un piso alto con seis habitaciones, cocina, etc., en la calle Conde Arenales, número 6. Para tratar, en casa de los señores Carbonell y Compañía, Angel de Saavedra, número 18.

Agricultores

No comprar ABONOS sin solicitar precios de LA SOCIEDAD MINERA Y METALÚRGICA

DE PEÑARROYA

Superfosfatos de cal
Sulfato de amoníaco
Sales potásicas
Nitrato de sosa
Sulfato de cobre
Sulfato de hierro

Y ABONO COMPUESTO PARA TODA CLASE DE CULTIVOS

Agencia en Córdoba: Don José Cañete del Rosal.
Oficinas: Avenida de Canalejas, 9, dpto.
Almacenes: Las Margaritas.

Fumadores!

HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia en la tuberculosis.

Lo fuma a diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, 1 peseta

Lo venden en Córdoba: Doctor Martín, Gondomar, número 2, Farmacia

Gran fábrica de velas de cera y bujías

— DE —

Don Antonio Tortosa
(En Oteniente)

Representante en Córdoba, Luis Ojeda y Figueroa, Sacristán de Santa Marina.

AMA

Hace falta para casa de los padres ama con leche fresca. Darán razón en la administración de este periódico, de diez a doce.

¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el

Bálsamo Victoria

que a base de Mesotan, Mentol, Alcantor, Cocsina y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio 2 pesetas.—Depositarío en Córdoba Dr. Martín, Gondomar 2 farmacia

El Defensor de Córdoba

Diario católico de noticias

Prelo de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.

Prelo de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.

Equivalencia de donación: En primera plana, a una columna, 15 pesetas; a dos id., 30, y a tres id., 60. En tercera plana, a una columna, 10 ptas.; a dos id., 15.

Redacción, Administración ó Imprenta
Ambrosio de Morales, 8 Teléfono, 70

Ventajoso para todos

Ofrecemos a toda persona seria y activa la ocasión de crearse una existencia agradable aceptando la representación local ó regional de un negocio lucrativo. Nuevo artículo de gran consumo. Ninguna competencia, capital mínimo. El negocio se entrega todo preparado. Sin riesgo alguno. Correspondencia, francés ó alemán. Detalles, gratuito y franco por National Export Company, Roermond, Holanda, 42.

SE VENDE

ó permuta en término de Córdoba, cerca del Carpio, cortijo de cerca de 800 fanegas de tierra, en una linde con caserío y agua. Resulta para el comprador una inversión del capital al seis por ciento, con arreglo al arrendamiento actual de la finca, deducidos todos los gastos.

R. Z. don José Cazorla, calle de Conde-Duque, núm. 12 y 14, Madrid.

Papel para envolver

En la Adm. de este periódico se vende por arrobas y por kilos.

Ambrosio Morales, número 8

NO MÁS PURGAS

Supositorios «VICTORIA»,
a la glicerina solidificada

Los SUPOSITORIOS «VICTORIA» constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil.—2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales.—3.ª Derretimiento completo.—4.ª Acción isomótica y descongela iva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.ª La tolerancia perfecta del intestino para los SUPOSITORIOS «VICTORIA». Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1'50.

Depositarío en Córdoba: Dr. Martín, Gondomar 2

Fernando Guijo
Dentista
Gondomar sin núm. (donde está la fotografía)